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みんなの声

かわさき議会だより 第156号 / R6.112

美蝶蘭

大場　平馬さん

女性だけの青年団を作りたかった。
太鼓もくどきも進化させていきたい。

25～30人（3～40歳）
17年

団 員
結 成

三ケ瀬
青年団

上田　義

スポーツクラブ・チームに対して
手厚い支援を！

20人（12～45歳）
98年

団 員
結 成

友心会

地頭所　龍朗

山笠から踊りまで川崎町をもりあげる
ために頑張ります！

60人（3～60歳）
30年

団 員
結 成

上真崎に１年負けるが
頑張ります

さん

さん



聴かせてください!!かせてください!!
今回はDe・愛の生産者さん、お客さんにインタビューしました。今回はかわさきフェスタ盆踊り参加団体代表にインタビューしました。
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水蓮会

柿本　茂樹

若い世代を中心に伝統を作り、つなげて
いく。

25人（3～50歳）
18年

団 員
結 成

米田
青年団

山下　絃

米田ならではの踊りを守っていく。
傘踊りの傘がない、助成金がほしい。

50人（3～70歳）
100年以上

団 員
結 成

東川崎
下組
青年団

東川崎
下組
青年団

小柳　健

70年の歴史・伝統を引き継ぎ、地域密着で
頑張る。参加費用をあげて

40人（3～50歳）
70年

団 員
結 成

さん

さん

さん



聴かせてください!!みんなの声
今回はかわさきフェスタ盆踊り参加団体代表にインタビューしました。
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上真崎
青年団

石丸　夏子

長い歴史を絶やさぬように頑張ってます。
子育て支援の充実を！

50人（3～50歳）
99年目を迎える

団 員
結 成

聖嵐会

池田　嵐樹

川崎・池尻を盛り上げて交流を深め、
地域の活性化を

40人（10～30歳）
6年

団 員
結 成

龍姫心

大森　共兵

若い子に伝統をつないでいく。
盆踊りのイベントを増やしてほしい。

25人（3～30歳）
17年

団 員
結 成

飛翔会

奥田　兆次郎

伝統をくずさず100年を目指す。
練習場が暑い

60人（5～45歳）
21年

団 員
結 成

さん さん

さん さん



令和5年度 決算認定

ー 民生費 ー
40億 8,625万円
子どもやお年寄り支援・障がい者
の地域社会参加支援・住民税非
課税世帯等に対する支援など

ー 衛生費 ー
9億181万円

総合健康診査の無料化を実施・環境パトロー
ルによる不法投棄監視・新型コロナウイルス
接種事業など

ー 総務費 ー
17億 5,138万円
スマート運動教室の開催・結婚新
生活支援・ふれあいバス運行・
町制 85周年記念事業の実施など

ー 土木費 ー
7億7,846万円
豊州団地、大峰団地の建て
替え事業継続・米田養老院
線など5ヶ所の道路改良など

ー 商工費 ー
2億995万円

物価高騰対策のため「がんばろう
川崎町ReBorn！商品券」交付事
業・木城フジノキ周辺の整備など

ー 農林水産費 ー
1億 5,480万円

中山間地域直接支払い事業・荒
廃した森林の整備・鳥獣被害防止
対策の強化・太田地区治山事業
など

ー 教育費 ー
6億2,051万円

学力向上を推進するため補充学習の
実施・川崎小学校のトイレ改修・施設
管理のための軽トラック購入など

ー 消防費 ー
2億4,424万円
消防団の協力のもと、火災
予防運動を展開・火災出
動6回・救急出動1,489回
（昨年より471回増）

ー 災害復旧費 ー
3,359万円

農地、農業用施設、道路
橋梁、公共用施設などの
災害復旧事業

歳出の
主なもの

　歳入123億1,530万円、歳出121億8,726万円、
翌年度へ繰り越すべき財源1,240万円を除き、実質収支額は1億1,521万円
の黒字決算となりました。
　寄附金は「かがやけ川崎応援寄付金（ふるさと納税）」の取り組みにより、
9,153万円増の7億5,268万円となりました。

一般会計

特別会計
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歳入：1億5,825万円　歳出：1億5,866万円
実質収支は41万円の赤字学校給食センター

歳入：17億8,108万円　歳出：17億3,674万円
実質収支は4,434万円の黒字国民健康保険

歳入：2億4,938万円　歳出：2億4,409万円
実質収支は529万円の黒字後期高齢者医療

※金額については、千円以下を四捨五入しています。
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補正予算（8月会議）

3,399万円増額
補正額

●一般会計

533万円増額
補正額

●特別会計（学校給食センター）
◆低所得者支援物価高騰対応給付金費… 2,699万円
主な内容

補正予算（9月定例会議）

1億8,773万円増額
補正額

17万円増額
補正額

●一般会計

●特別会計

◆児童手当の制度拡充による…………… 5,110万円

◆

◆

各種補助金確定に伴う返還金………… 3,998万円

主な内容

中学生まで→高校生年代まで

学校給食センター

4,340万円増額
補正額

◆国民健康保険事業勘定

409万円増額
補正額

◆後期高齢者医療

町道認定、町道路線の区域変更
　池尻公民館横、池尻団地に通じる
道路を町道に認定

　鷹峰中学校で行き止まりだった道路を飛渡
地区と接続し、通り抜けできるように変更
　拡幅工事も行い、鷹峰中学校の跡地利用
を進めます
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工事請負契約の締結

　豊洲改良住宅改善共同住宅C号棟の、建築に関する請負契約を締結。
①建築主体工事（JV）…約5億4,263万円、電気設備工事…約6,328万円、機械設備工
事…約5,558万円で契約を締結
②豊州改良住宅改善共同住宅 C号棟の建設総額は、約6億6,149万円。現在着手してお
り令和8年度末の完成見込み。

●請願

ゆたかな学びの実現・教職員定数改善を義務教育費国庫
負担金制度拡充をはかるための、2025年度政府予算に係
る意見書採択の請願
自治体間の教育格差が生じないよう、必要な財源や人材配置等を国に対し求めるもの

　松田孝行議員、繁永英樹議員の２名に対し、それぞれ資格決定要求書が出さ

れましたので、特別委員会を設置し、審査を行っていきます。

資格審査特別委員会を設置

※資格決定要求書とは・・議員としての資格の有無の審査を要求するもの

※資格の有無とは・・①被選挙権の有無　②兼業禁止規定該当の有無

岩手県
洋野町議会
視察来庁

　通年議会についての視察に来

られ、さまざまな質疑応答や意

見交換を行いました。

10/17
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※簡易表決とは…あらかじめ議員全員の賛成が見込まれる場合に、議長が賛成者の起立を求めず「異議ありませんか」と諮る
　　　　　　　　ことにより可否を問う採決方法です。

賛否表の表示は、 ○賛成、 ●反対、 ○欠欠席、○退 退席となっています。

令和６年度 第2回川崎町議会（8月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果

任期満了に伴い廣瀬 透氏を
再任するもの

規約の文言の一部変更

令和7年4月1日より
田川地区広域環境衛生施設組合の
じんかい処理施設が稼働することに
関連して各種手続きを行うもの

賛　否　の　結　果
内　容案　件区

分

（同意）簡易表決農業委員会委員の任命

工事請負契約の締結 （可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

P7を参照

辞任に伴い新たに松江 英幸氏を
任命するもの

P6を参照

P6を参照

一般会計

給食センター

契約

人事

補正
予算

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉

令和６年度 第3回川崎町議会（9月定例会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果

（同意）簡易表決教育委員会委員の任命

後期高齢者医療広域連合規約の一部
変更の協議

田川郡東部環境衛生施設組合からの
脱退に伴う財産処分

田川地区清掃施設組合の解散に伴う
財産処分

田川地区環境衛生施設組合の共同処
理する事務の変更及び規約変更

（可決）簡易表決

（認定）簡易表決

（認定）簡易表決

P5を参照

P5を参照

一般会計

特別会計（給食・国保・後期）

協議

児童遊園の設置及び管理に関する条
例の一部改正条例

田川郡東部環境衛生施設組合からの脱退

田川地区清掃施設組合規約の変更

（可決）簡易表決脱退

田川地区清掃施設組合の解散 （可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

解散

意見書採択の請願 （採択）簡易表決

表決はありません

表決はありません

請願

人事

財産
処分

規
約
の
変
更

決算
認定

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

P6を参照

P6を参照

一般会計

特別会計（給食・国保・後期）
補正
予算

松田孝行議員の資格決定

繁永英樹議員の資格決定
資格
決定

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

P6を参照

P6を参照

P7を参照

大島児童遊園の用途を廃止するもの

P7を参照

P7を参照

路線の認定

路線の区域変更
町道

賛　否　の　結　果
内　容案　件区

分 手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉



一般質問 町
政
を
問
う
!!

よりよいまちづくりを
めざして

一般質問とは、定例会議において、各議員が住民の代表として、行政全般にわたり
町当局の考え方や疑問をただすことです。

答 軟骨伝導イヤホンを試験的に導入

聴覚補助器等の積極的な活用支援を問

質問・答弁の詳細はQRコードから見れます

手嶋真由美 議員
て   しま  ま    ゆ    み

動画は
コチラ

聴覚補助器を必要とする
方々への、情報提供の機

会や補聴器等のお試し利用ができ
る場所の整備など、高齢者が自分
に合った聴覚補助器を適切に選択
できる環境を整備すべきでは。

相談会の実施は必要と
思うので、専門店と相

談しながら準備を進めていきたい。
自分に合った補聴器を活用
できる環境を整えるために、

購入費用の助成制度を創設できな
いか。

近隣市町村の動向を参
考に検討したい。

役場を訪れた耳が聞こえに
くい方や難聴等の高齢者に

円滑にコミュニケーションがとれる
ように「軟骨伝導イヤホン」を導
入してはどうか。

質問の通告があったの
ち、窓口に9月5日から

試験的に導入している。

議員

議員

議員

高齢者福祉
課長

高齢者福祉
課長

高齢者福祉
課長
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他に子育て世帯への訪問支援
事業の推進について質問しまし
た。

答 令和2年に作成され、最新のものが掲載
ハザードマップは更新されているか 問

動画は
コチラ

千葉加代子 議員
ち　 ば     か   よ    こ

国は市町村が作成するハ
ザードマップを利用して、

避難場所や避難経路を確認する
よう呼び掛けています。各家庭
に配布されているハザードマップ
は現状に即した形で更新されて
いるのか。

現在最新の土砂災害
特別警戒区域を福岡

県が平成24年に公開している。
本町のハザードマップは、令和2
年に作成され、現行最新のもの
が掲載されている。

土砂災害から身を守るた
めに、自分の命は自分で

守るという意識が大切だが、町
として地区公民館で、災害につい
ての話やハザードマップの見方、
自分の居住地の状況を把握する
ための話し合い等を計画してい
ただけないか。

現在、講習会等は開
催していないが、各

行政区に対して、自主防災組織
の設立をお願いしている。現在 5
つで、今年度中に 3 つの行政区
で設立されると思います。

議員

議員

防災管財課
課長

防災管財課
課長

他に国がすべての国民に対し
て行なう最低限の生活保障で
あるナショナルミニマムと中学校
の部活動地域移行について質
問しました。
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答 解決策を模索、調査検討します

役場からの不在着信の改善を問

動画は
コチラ

どこの課に連絡すればよ
いか困っている町民の方

の話を多く聞くが、役場から住民
に電話をかけた際の表示や着信
履歴に課の内線番号など表示す
る方法はないか。ダイヤルインな
どの導入についても尋ねる。

ダイヤルインについては、
各課で番号を表示させ

ようとすれば、回線数が足りない
状況です。NTTに何度も表示方
法について問い合わせたが、現状、
改善にいたっていない。今後、解
決策を模索、調査検討していく。

総合検診の電話予約、
Web予約の人数は。
電話予約933人72.5％、
Web予約355人27.5％

です。
Web予約は入力項目が多
く難しいという声もあり、

利用者が利用しやすいLINEによる
総合検診予約もできないか。

現状の予約システムは
来年度まで使用し、再

来年度の新たな予約システム導入
にむけ、検討していく。

予約方法が簡単になり、
総合検診の受診率向上を

期待します。

議員

議員

議員

議員

混乱している田川市郡の
政治環境。その改善策と

して①公の使用料を市と郡で同じ
にする。②合同イベントの開催と
県の支援強化の要請を推進して
欲しい。

①これまで町民優遇の考え
方があったが、行政の広域

化が進みゴミ、水道で料金統一が
できた。その他も協議を進めたい。
②そのニーズがあれば検討したい。

介護保険広域連合のメリッ
トはあるが、一方で本町は

料金が一番高いランクにある。こ
の改善を求める。

介護保険料金は収入と支
出のバランスで決まる。本

町は支出を節減しつつ、第10次
の改定で料金引き下げを目指して
努力したい。

町内一斉に雑草を取る運
動を展開してはどうか。
課題を色々検討したい。

教育基本法に家庭教育支
援の項目があり基本的生

活習慣が肝である。本町の対応
はどうなっているか。

生活習慣の涵養は大切で
あり、のぼり旗、チラシな

ど活用して啓蒙啓発に努めたい。

議員 議員

議員

答 さまざまに努力する
田川の絆を回復するために問

動画は
コチラ

介護保険料
引き下げのために

問

答 引き下げをめざす

LINEによる
総合検診予約を

問

答 新たな予約システム導入
にむけ検討

町内の雑草を
減らすために

問

答 色々検討したい

良い子を育てるために問

答 町内の機運を高めたい

議員

町長

教育長

町長

町長

櫻井 英夫 議員
さくら い     ひで  お

山下 美穂 議員
やま した     み    ほ

防災管財
課長 健康づくり

課長

健康づくり
課長

Web
予約

電話
予約

▲雑草が覆い茂っている歩道

かん よう
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答 現行の眼底検査で異常があれば病院受診を

総合検診で緑内障の検査項目の充実を問

動画は
コチラ

川根 節生 議員
かわ  ね     せつ  お

本町の総合検診では眼底
検査のみ行っているが、

緑内障早期発見のため眼圧検査、
視野検査、OCT検査を加えた検
査はできないか。

総合検診の目的は病気の
早期発見であり、眼底検査、

眼圧検査、視野検査等は緑内障
だけではなく目に何か病気の可能
性があるかを検査するためです。今、
採用している眼底検査で病気の疑
いがあれば、病院で診察を受けて
いただく、そのための検診です。

帯状疱疹ワクチンを定期
接種に含めるという方針

が了承され、専門会議での議論
をへて決定されます。正式に決定
されれば本町は定期接種に向け
た検討をすすめられるのか。

定期接種にすると国が決定
したなら、積極的に考えて

いく。

自治体があらかじめ準備
したクーリングシェルター

の活用を誰もが、いつでも利用
できる施設場所の明確化は図れ
ないのか。

特にシェルターとして指定は
していないが、住民からの

要望があれば公共施設を指定して
良いと思う。

議員 帯状疱疹ワクチン接種費用
を公費補助の定期接種に

問

答 国が定期接種を決定した
なら積極的に進める

クーリングシェルターの
設置場所を明確に

問

答 指定を検討したい

議員

町長

町長
議員

町長

答 内容は知らされていないが現在も捜査中
公金紛失の捜査状況は問

政時喜久美 議員
まさ とき   き    く    み

動画は
コチラ

社会教育課で保管されて
いた公金の内153万7千

円が不明紛失したことの庁内調
査や田川警察署の捜査は真相解
明へ向かっているか。

関係職員への聞取りも警
察の捜査が入ってから行っ

ていない。捜査が始まってから報
告はないが捜査協力はしており
捜査継続中です。

捜査は10ヶ月近くになり
ますが窃盗か横領の判断

もしてないのか。お金を保管して
いた金庫は荒らされていたか。

捜査内容等は聞かされて
なく、金庫については崩さ

れていません。
カギは3人が持っていて金
庫も壊れてなかったら誰か

がカギをあけない限りお金は紛
失することはないと思うが。

内部調査で利用者から現
金をもらってその現金が入

金されてないという事実が明確に
なった。

金庫に入金しないで伝票
操作をすると横領じゃない

か。着服したということでしょう。
この場合お金の損害は誰がする
のか。

捜査で事実が明確になれ
ばお金は損害賠償請求等、

法に照らし弁護士と相談して適切
な対応を考えている。

被害弁償は、長である教
育長かカギを持った3人が

すべきでないか。入金が何年も
なかったことのチェックもしな
かった課長たちにも責任がある。

不明金が生じたことを深く
お詫び申上げます。今は

現金の取扱い保管はしていない。
捜査結果がでれば町民に分かり
やすく説明できるよう取り組んで
いく。

議員

議員

議員
議員

議員

教育長

教育長

教育長

教育長

教育長
他に入札執行のあり方、公共
工事の竣工検査、刑事告訴費
用80万円について質問しました。



議会日誌
7月 8月 9月

5・22日

9・16日

常任委員会

建設産業常任委員会

民生文教常任委員会

広報広聴常任委員会

1日

総務常任委員会12日

11日 福岡県議会主催研修会

23日 事務検査特別委員会

30日 京都郡議長会主催研修会
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8・19日

1・8日

常任委員会

建設産業常任委員会

総務常任委員会

19・27日 民生文教常任委員会

5・27日 議会運営委員会

正副委員長研修19日

事務検査特別委員会21日

8日 第2回川崎町議会（8月会議） 本会議

委員会（総務・民生・建産）

議会運営委員会

予算決算常任委員会（決算認定）

議会運営委員会

本会議（一般質問）

本会議（最終日）・全員協議会

3日

4日

5日

6日

10日

11日

13日

12日

17日

第3回川崎町議会（9月定例会議）

本会議・全員協議会・
広報広聴常任委員会

予算決算常任委員会（補正予算）・
事務検査特別委員会

議会の傍聴
においでください

◎12月 3日…本会議（初日）
◎12月 6日…本会議（中日）
◎12月11日…本会議（一般質問）
◎12月12日…本会議（最終日）次回定例会予定

答 多世代が楽しく過ごす町の良さを発信出来る道の駅

どの様な道の駅を作ろうとしているのか問

動画は
コチラ

建設予定である道の駅の
具体的な規模は。どの様

な施設が出来るのか。
約3年後に開業。建築実施
設計の予算が通り、実施

設計を作成した後に建築部門内容
が明らかになる。パンを中心とした
パンレストラン。農産物直売所、
情報発信コーナー、災害に対応し
た施設、24時間トイレ、その図面
を12月迄にお見せしたい。

地元雇用対策は。集客人
員の見込みは。パンを主

体とした道の駅で経営可能なの
か。

周辺地域に大型店舗が進
出。地域の活性化に繋がっ

ており、道の駅が一番中心的な施
設になると思っている。集客は、
年間35万人以上の見込みと考え
ている。福岡で有名なパンストック
にも協力を依頼している。

巨額の税金を投入するの
で経営形態が心配である。
経営が一番大切。道の駅
がスムーズに発展出来る様

な組織体制を作っていきたい。
国道322のバイパスから
の出入り口が主になるが

協議の状況は。
道の駅開業前に右折道路
を両車線に設ける方向で、

県と話を進めている。

本町が消滅可能性自治体
として名前が挙がっている

がこの先を尋ねる。
20歳から39歳迄の年齢層
の女性が50％以下になる

可能性を調査する。川崎町はマス
タープラン、総合計画を築いている。
議員、町民の皆様のご協力のもと
に着実に10年間進めていく事が、
川崎町の発展、活性化に繋がると、
消滅可能性自治体から脱却出来る
のではと考える。

消滅可能性自治体問題
からの脱却策は

問

答 10か年の防止策を展開

議員

議員

議員 議員

議員

町長

町長

町長

町長

町長

松岡 久代 議員
まつおか    ひさ   よ
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委員会レポート
委員会の活動状況を報告します

もっと 
知りたい！

議会では年4回の定例会の休会中は、それぞれの委員会に
分かれ、所管の現地調査や机上審議をしています。

道路・河川の環境保全（維持管理）を調査

建設産業常任委員会

役場職員対応分
年間で穴ほげ約200か所、水路の補修約30か所、カー
ブミラーの補修約15か所、伐採約50か所、草刈約
200か所、浚渫約50か所、穴ほげ以外の道路補修
約15か所。実際にはそれ以上の数を行っています。

業者発注分
のり面や危険な箇所の草刈、また石跳ねが心配され
る車の通行量の多い箇所。件数は草刈が５件、16
か所。補修工事は道路補修、舗装補修など15件、
15か所を発注。

問題点
盆前の時期に草刈の要望が集中し、事業課職員が
交代で応援に出ているが、それでも間に合わない。
通行に支障のある箇所はある程度処理できているが、
近年美観を気にしての要望もあり、そこまでは対応で
きない。
私有地からはみ出している枝などは、所有者に改善
を依頼しているが、高齢化や費用面を理由に改善し
てもらえないことも多くある。町道の安全な通行の確
保の点から町で対応している状況が多数ある。

浚渫業務が主で、令和５年度は３件の契約を行い４
河川の浚渫を行った。

Q

A

委員会からの要望

　小学生の通学路で草が歩道にかかり、児童が歩
道からはみ出して通行することがある。危険なの
で、そうした場所は注意して管理してほしいと要
望。

道　路 河　川

安宅川の一部で竹が川面に落ち込んで
きて、重なったりすると水の流れが阻
害され、大雨で流水量がふえたときに
災害につながるにではないか。そうし
たことの把握はできているか。

県河川なので把握はできていないが、県か
らは今年度中に安宅川周辺の竹や草を刈る
予定だとの報告を受けている。

▲安宅川▶
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税金は期限内納付を

総務常任委員会

　税の収納率は令和４年度と比較して、令和５年度の町民税、固定資産税は0.2ポイント下がり、法人町民
税は0.4ポイント上がっています。軽自動車税は同率でした。

● 物価の高騰の影響を受け、厳しい家計状況によるもの
● 令和５年４月から始まったQRコードによる納付やコンビニ納付の町への
　送金に時間がかかり、出納閉鎖期間の収納に間に合わなかった。

　滞納繰越分の収納率は、令和４年度と比較して、町民税、法人町民税、固定資産税、軽自動車税、全
て令和５年度が上回っていました。

　差し押えによる収納が令和５年度は約 1,078 万円で令和元年度の約 1,881 万円に次ぐ額となった。
　執行部としては、期限内納付や滞納繰越調定、法的処分件数の減少が健全な状態であることの意識を忘
れずに滞納の解消に取り組む。

　DXとは「デジタル・トランスフォーメーション」、直訳するとデジタル変革のことで、デジタル技術を使い、仕
事や生活など、あらゆる部分をよりよい方向に変化させ、便利な生活に変えていこうとすることです。
　川崎町では、DX推進本部を設置し、その中を3チームにわけ効率的にDXに関わる調査・検討をしています。
また、職員だけではデジタルの知識が不十分なため、外部人材を受け入れ、職員のDXに対する知識の向上、
デジタル人材の育成、システムの検討等幅広くアドバイスと支援をしていただいているようです。この外部人材
派遣は、田川市郡では田川市と川崎町のみということです。

町民税、固定資産税の収納率が下がった要因

DX化の事業として

出納閉鎖期間中の収納については、やり方次第ではうまくいくのでは？Q
A 現年度分納者への最終納期限を５月中旬に設定する対策を講じる。

● 催告書を年３回送付
● 年間 4,000 件以上の金融機関調査、預金等や給与の差し押え。

DX化を進め、手続きが便利に

委員会からの要望

　いい取り組みですが、企画情報課だけではなく、全課で同じ思いに立ち、情報の共有化を図り、DX化を
進めてほしい。

滞納整理の取り組み

● 来庁された方の待ち時間の負担軽減
● 地域の情報収集、コミュニティの活性化

● LINEを活用し、365日24時間どこにいても住民票や所得証明書の発行を可能に
● 施設予約等の行政手続きができるように

➡２台の大型ディスプレイを庁舎１階ロビーに設置済

➡令和６年度内の導入、令和７年度以降に範囲の拡大

電子掲示板の設置

スマートフォンを使い



スクールバスを調査

社会福祉協議会への委託事業を調査

公民館活動を調査
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民生文教常任委員会

　公民館活動に消極的なところには参加を促し、積極的に取り組んでいるところは表彰等を行い、や
る気を引き出してほしい

委員会から

委員会から

　バス待ちの際、日よけや風よけとなるものを設置してほしい
　池尻方面は乗車人数も多いため、乗り場を増やせないか
　（現在は光輪寺、新東洋団地、池尻郵便局の３カ所）

委員会から

　小梅ちゃんの湯の利用者増のためもっとアピールを
　ボランティアセンターも事業として確立させ、ボランティアの体制づくり強化を

老人福祉センター運営費補助金

心配ごと相談事業

包括支援センター事業

地域いきいきお出かけサロン事業

内　　　容
老人福祉センター（小梅ちゃんの湯）運営

第２、４水曜日の月２回行う町民を対象とした相談事業

高齢者の保健医療の向上、福祉の増進を支援する事業

高齢者の介護予防、閉じこもり防止を目的とした
買い物支援事業

主な事業

真崎方面、池尻方面、鷹峰方面に分け５台を運行中
キャンセル待ちの生徒はおらず希望者には許可証を発行できている

町から社協への主な委託事業

現状

★地域いきいき健幸サロンとは
　高齢者の健康増進や引きこもり防止、地域の活性化をはかるため、ニュースポーツ教室、栄養・口腔教室、認
知症カフェなどを公民館で開催。現在は７カ所の公民館が自主運営をしており、新たに５カ所が自主運営に向けて
取り組んでいる。→各公民館に広げていきたい

自治公民館活動運営協議会事業

中央公民館事業

普及活動事業

事　業　名

事　業　名

内　　　容
カローリング大会やソフトボール大会などを開催

★地域いきいき健幸サロン

中央公民館まつりや中央公民館講座（野菜づくり講座、
かんたん料理講座など）を開催

school bus
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　西に金国、東に福智、南に英彦、北は玄海。田川地区は三方
を山々に囲まれたとても静穏で豊かな土地柄です。風水害に強く、
久々に直撃を受けた台風１０号でもおかげ様で被害は最小でした。
　一方、地球温暖化と記録的猛暑、南海トラフ地震、世界各地の
武力紛争など内憂外患はつきませんが、私たちは、ふるさと川崎の
発展を目指し、知恵を出し合い、目の前の困難を乗り越えていきた
いものです。議会に対する要望要請、疑問などお気軽にお寄せ頂
ければ幸いです。（櫻）

さん竹本ダイヤ

今回の今回の
主人公主人公

スマートウェルネス取り組みの成果
　この数年、川崎町は町民の健康増進対策とし
て「スマートウェルネス事業」に積極的に取り
組んでまいりましたが、執行部から「その成果
が徐々に表れてきている、その実感がある」と
の報告がありました。
　昨年の決算では、高額医療費で前年比約
760万円の減、国民保険納付金で約1192万円
の減となるなど、取り組みの成果が出ている実
感があるとのことでした。

小さいころからおどりには参加していたが、
たたきだしたのは２年前くらいから。
「たたいてみたら？」とこえをかけられて始めました。

プロサッカー選手か看護師

（中２）

Q太鼓のきっかけは

Q将来の夢は

A

A


